

Familias porteñas se benefician con proyecto de telemedicina de Duoc UC Sede Valparaíso

Proyecto Pegasi fue implementado por carrera de Informática Biomédica tras alianza entre la casa de estudios y el Cefsam Plaza Justicia.

La telemedicina, o prestación de servicios médicos a distancia, es un sistema que implica la incorporación de tecnologías de la información y comunicación (TICs) en salud. En eso se basa el Proyecto Pegasi, con visitas a domicilio de un equipo especializado del porteño Cefsam Plaza Justicia, que brindan atención integral a pacientes junto a alumnos y docentes de Duoc UC Sede Valparaíso.

La iniciativa cuenta con un equipo de tres estudiantes, un docente y el director de la carrera de Informática Biomédica de la casa de estudios, y beneficiará a más de 50 familias con intervenciones semanales que entregan diferentes tipos de atención de salud. “Esta primera etapa del proyecto se inició hace un par de meses atrás con las coordinaciones entre Duoc UC Sede Valparaíso y el Cefsam Plaza Justicia, concretándose a partir del pasado 10 de diciembre con diferentes capacitaciones y con

una primera intervención el día 15 del mismo mes, extendiéndose hasta el próximo 28 de enero”, cuenta Jorge Sáenz, tecnólogo en Informática Biomédica y docente de la Escuela de Salud de Duoc UC.

“Lo que estamos haciendo es implementar un curso que tenemos dentro de la carrera, que específicamente se llama Telemedicina, y en conjunto con este Cefsam acompañamos al equipo que realiza visitas domiciliarias, desplazándonos en terreno, y también trabajamos en comunicación con la otra parte del equipo de ese servicio, realizando la evaluación en forma integral del paciente”, detalla Christian Huiriqueo, director de la carrera en Duoc UC. “De esta manera aportamos con el recurso humano y con el conocimiento respecto del manejo de este proceso, para poder llevar a cabo una atención completa, apuntando sobre todo a aquellos que no pueden trasladarse a los centros de salud por estos días”, agrega.

El objetivo es poder dar a

conocer esta experiencia y que otros establecimientos de salud puedan replicarlo. La telemedicina o telesalud ya lleva un tiempo desarrollándose a nivel nacional, y el Ministerio de Salud ha generado algunas

iniciativas distribuidas en distintas partes del país y en varios tipos de especialidades.

TESTIMONIOS

Madeleine Fernández, estudiante de Informática Biomédica en Duoc UC, explica que

“cuando me plantearon el proyecto no dimensioné la importancia y lo que realmente significaba, pero en el transcurso y desarrollo me he dado cuenta de la importancia que tiene

la telemedicina para nuestros servicios de salud. Poder acercar la salud a las personas e integrar a los mismos profesionales en áreas poco conocidas para ellos deja una sensación de mucha satisfacción”.

Por su parte, Diego Palma, alumno de la misma carrera, destaca que “todas las iniciativas que pueda presentar Duoc para apoyar a los servicios de salud sobre todo en la actual situación sanitaria, son un aporte importante. A mi parecer el proyecto Pegasi es una iniciativa que además de ser novedosa, ha sido implementada con gran éxito”.

María de los Ángeles Pino, la otra estudiante de Informática Biomédica en el proyecto, agrega que “me estimula, pues tengo la posibilidad real de entregar un granito de arena para que este proyecto salga adelante y sea exitoso, sobre todo porque llega a familias de escasos recursos”.

Para más información acerca de ésta y otras carreras de Duoc UC, ingresa a www.duoc.cl.



INICIATIVA SE EXTENDERÁ HASTA EL 28 DE ENERO.